



CSA du 4 octobre 2023

Déclaration liminaire

Mme la Présidente,

Les budgets des services publics et de la sécurité sociale seront bientôt discutés au Parlement. Hasard du calendrier (?), une présentation vidéo des éléments du PLF 2024 relatifs aux emplois et aux crédits vient également d'être mise en ligne sur l'Intranet douanier.

« Les services publics sont les garants de la cohésion sociale ». Nous entendons ces paroles de M. le Ministre délégué chargé des Comptes publics, qui nous interrogent dans un contexte de mise à mal des services et des biens publics, de revalorisation insuffisante des rémunérations et des carrières, et alors même que la dernière réforme des retraites vient d'entrer en application le 1er septembre 2023 malgré des mois de contestation et de manifestations exceptionnelles.

La "réinternalisation des compétences" et des "prestations intellectuelles informatiques" y est aussi annoncée comme une des priorités de l'année à venir, faisant écho à l'analyse ancienne de la CGT sur le caractère par trop systématique du recours de l'Etat aux cabinets de conseil, même lorsque il dispose ou peut être en capacité de disposer des moyens et des compétences adéquats. S'agissant de métiers en tension et de profils rares, le "défi d'attractivité" ne pourra être gagné par la douane qu'au travers d'une revalorisation salariale et de l'amélioration et la sécurisation des parcours de carrière (titularisations des contractuels, concours...).

A ce sujet, Madame la Présidente, nous étudierons via le point 2 la politique de recrutement de la DNSCE et si nous connaissons bien la problématique de la difficulté à trouver des compétences spécifiques, La CGT défendra encore et toujours le statut de titulaire tant il est synonyme de probité, d'égalité de traitement des citoyens et de sens du service public. Nous ne pourrions nous féliciter du recrutement toujours accru de contractuels, même si nous réaffirmons que leur compétence ou leurs qualités ne sont pas en cause.

Car oui, oh bonheur et sans revenir sur la déclaration intersyndicale, nous avons un document pour le point 2. Ne croyez pas, Madame la Présidente, que nous montons sur des ergots mal aiguisés par rodomontade, non, nous constatons juste ici et ailleurs, au niveau national et local, la pratique anti dialogue social de la rétention tardive d'information.

Nous vous précisons donc que, à partir de cette séance, qu'il s'agisse d'un vote ou non, la CGT ne participera plus aux débats concernant des documents transmis hors délai, à l'instar de ses représentants du groupe de travail ministériel du 26 septembre dernier.

A part ça, Madame la Présidente, à l'opposé du ciel brûlant de cet été qui n'en finit pas, mais dans le même climax anxigène, nous sommes de plus en plus inquiets devant les nuages du dogme ultra-libéral de ce gouvernement et même si nous ne sommes pas forcément des comptables très avertis, force est de constater que les contractions budgétaires locales interrogent; allez, on osera même vous dire qu'on commence à s'inquiéter pour des projets d'importance à consonance hellénique...Comme l'on s'inquiète, à tout le moins devant le rapport mensonger, orienté et assassin de l'IGF sur le réseau comptable douanier, rapport bien évidemment commandité par le capo Fournel en personne. Comme l'on hausse le sourcil devant la réécriture de l'article 60 et ses zones d'ombre, ou le recours à des experts (sic) venus d'entreprise contrôlées (re-sic) pour peaufiner sa rédaction.

Enfin, Madame la Présidente, permettez-nous de préciser que la rédaction du règlement intérieur du csa de réseau nous conforte dans notre sentiment que l'administration fait bien peu de cas des personnels et de leurs représentants, en réduisant drastiquement et les droits, et les remboursements, et la simple notion de dialogue. Nous espérons donc que, sur un site comme le nôtre, vous n'oubliez pas la marge de manoeuvre dont vous disposez pour adapter ce règlement. En tout cas, comme le SNAD CGT l'a fait au niveau dgddi et ministériel, nous saurons porter des propositions d'amendement localement, en espérant toutefois nous retrouver moins seuls que lors des instances nationales.

La nouvelle journée de mobilisation intersyndicale organisée le 13 octobre à laquelle appelle la CGT sera l'occasion de rappeler les enjeux liés aux discussions budgétaires qui s'amorcent : nous voulons vivre dignement de notre travail, travailler moins et mieux, avec des budgets au service de l'intérêt général, pour un service public de qualité et de proximité....

Ah et puis si possible avec des toilettes à tous les étages, ne fut-ce que question d'ambiance...

Nous terminerons, Madame la Présidente, en nous félicitant de la tenue de la Saint Matthieu et de la semaine du développement durable, tant les occasions du collectif sont rares dans le monde professionnel d'aujourd'hui. Collectif que l'équipe de Rugby de la DNSCE aura représenté dignement au tournoi de La Rochelle, sinon par ses résultats sportifs mitigés mais bien par son efficacité redoutable en 3e mi-temps.